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再给信心
在与东京奥组委举行的线上会议上，巴赫

坦言：“与日本伙伴和朋友一起，我想再次强调

国际奥委会的承诺，那就是为所有人举办一届
安全的奥运会和残奥会。”他还承诺，奥运会期

间入驻奥运村的所有人员中，至少 75%以上的
运动员和随队人员都将会接种疫苗。他说，“我

们有理由相信这个比例会超过 80%。”

针对日本国内民众担心举办奥运会将挤
占原本就并不充足的医疗资源，巴赫承诺，国

际奥委会将向奥运会派出医疗人员，这些医护
人员将作为各个参赛代表团的随队人员前往

东京。两天前，6000位医生构成的东京医师协

会还致信首相菅义伟，呼吁取消东京奥运会，

理由是担心医疗体系不堪重负。

在昨天的国会讲话时，菅义伟表达了对
奥运会如期举办的信心。他说只要参会人员

采取必要的防疫措施，他们就能够安全地参
加奥运会。菅义伟透露，日本政府将采取严格

的防疫措施，禁止参会人员与日本公众发生
接触。

据日本媒体报道，奥运会期间，日本政府

还计划禁止前来日本观赛的外国嘉宾与本国
或地区的参赛运动员会面。据报道，外国嘉宾

来日本前，也得保证新冠病毒检测阴性，否则
不能入境。

这次远程会议是日本与国际奥委会之间
的第 11次，也是最后一次会议，该委员会负

责监督奥运会的筹备工作，东京奥运会将于
7月 23日开幕。

依然严峻
昨天，日本厚生劳动省发布统计数据，称

日本新冠重症人数已达 1293人，创下疫情暴

发以来的新高。冲绳县将向中央政府请求进

入紧急状态。

更让日本民众紧张的是，东京都内 76%

的新冠患者感染的是有着超强传染力的

“N501Y”变异病毒。
日本政府近日要求在印度的日本人返回

日本。在印度为 1455家日本公司工作的大约
1万名日本员工及其家属中，约有 80%准备

返回日本。对于这 8000名即将回国的日本

人，厚生劳动省检疫办公室的负责人称，正在
准备隔离点，但具体准备了多少，却没有一个

具体的数字。
自 4月 10日以来，日本政府加强了对来

自印度、尼泊尔和巴基斯坦的入境者的隔离
措施。将在指定住宿地的隔离时间从 3天延

长到 6天。4月 20日日本发现了印度变异病
毒感染者，到目前已经确诊了几十例。一名

40多岁的男子被发现感染了变异病毒，他没
有海外旅行史，也没有与有旅行史的人接触

过。该男子住院的东京医科大学宣布，这种感
染有可能在日本的社区中蔓延。

本报记者 厉苒苒

    昨晚 7时，中国男足从上海出发，

经历近 2小时的车程，正式入住苏州太
美香谷里酒店。而通过入境检测后的武

磊，按照本次 40强赛防疫要求，经过严

格的闭环转运，也于当晚 9时 15分抵

达国家队驻地酒店，与队友会合。至此，
国足本次集训人员全部到齐，开始全力

备战 5月 30日的首场比赛。

中国男足于 5月 15日开始在上
海集训，由于球员们都处于比赛期，体

能上不存在问题，因此上海的 4天训
练，国足从一开始就直接进入阵容磨

合演练阶段，重点打造球队的阵型攻
防演练。

为了 40强赛的备战，武磊也提前
结束了自己的西乙赛季。根据安排，武

磊昨晚从上海的隔离点，以点对点的
方式直接奔赴苏州，进入封闭区域，并

和国足会合。
40强赛门票已于 5月 18日正式

开售。不到一天的时间，国足四场比赛
的套票及首场对阵关岛的门票均已售

罄。据悉，此次比赛预计每场可开放观
众人数为 3万人，而其他 4支客队之

间的比赛将不会开放。

随着中超的休赛和国家队比赛的
到来，国足已经聚焦了全国球迷的目

光，足协主席陈戌源接受采访时表示，
相信国足能从 40强赛中突围。陈戌源说：“我觉

得一个是我们有这个能力。第二，从责任上说，
我们应该担当起责任。第三，从备战角度来讲，

我们近一年多都是冲着这个目标在备战。我觉
得教练团队也吸取了过往的一些成功经验和失

败教训，所以我期待，而且有信心，国足能把 40

强赛打好。” 本报记者 关尹
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    天王归来。显然，这不是最

好的费德勒，但这就是当下的
费德勒。日内瓦公开赛，费德勒在

决胜盘 4比 2领先的情况下连丢
4局，最终以 1比 2的总比分不敌世

界排名第 75位的安杜哈尔，遭遇一轮

游。对于两个多月后即将迎来四十周岁生

日的费德勒，我们还可以期待什么？

还想赢冠军
日内瓦站的比赛，是费德勒时隔两个

月后重返赛场。今年 3月，他在多哈赛复

出，止步四分之一决赛。费德勒觉得自己的
伤病恢复未达预期，于是宣布继续休养。日

内瓦站是 ATP250积分的小比赛，按照费
德勒惯常的择赛习惯，ATP1000赛事才是

首选。显然，本土的主办方打动了费德勒，

因为少有大牌球员参加，费德勒也被列为
头号种子。

一轮游，让费德勒有些沮丧，他也公开
向主办方道歉。“我知道大家很失望，要知

道我非常想在这里多打几场比赛。现场的
气氛很好，大家看到我都很开心。不过我今

天犯了太多错，实在是配不上胜利。”费德

勒认为自己在训练中的表现比现场比赛时
更好些。“即将到来的罗兰·加洛斯并不是

我的目标。我知道我不会赢法网，过去 50

年，你什么时候见过有哪个快要 40岁的球

员在一年半没参加过比赛情况下，刚复出
就赢所有比赛，或者拿下五盘赛制的大满

贯？不过我们也必须看到积极的一面，那就

是我又能打网球了。”费德勒将纳达尔和德
约科维奇分在了法网冠军竞争者的小组，

而自己则在另一个小组。“我希望自己能在

温布尔敦的草地上有所表现，所以我还有
时间。”

除了温网，费德勒还对东京奥运会有所

期待。“我很愿意代表瑞士出战奥运会，如果
能为瑞士拿到一枚奖牌，我会很高兴。”

还不想退役
伤病翻来覆去，回归表现不佳，年岁不

依不饶……人们总是担心，费德勒退役是

不是进入倒计时。他正面回应：“从我 35岁
开始，人们就不停问我这个问题。我现在依

旧没有退役计划，不过如果膝盖再次出现

问题，是否退役可能就不在我的控制范围

中了。费德勒明确表示膝盖伤势和家人想
法会左右他的决定，“我想看看自己还能达

到什么水准，然后再看看我如何应对压力
和其他事情，目前的我，没想过退役。”

天王可以输球，但天王的冠军心，却没
有丢。费德勒称赞年轻一代的进步，他认为

梅德韦杰夫、西西帕斯、小兹维列夫和蒂姆

这一代球员都提升了实力，而且经验更多
了，“但我相信随着自己身体状况越来越

好，加上比赛热身，我能再次跻身到顶尖球
员的行列中。”

德约科维奇此前曾说，自己、纳达尔和
费德勒才是“网坛的下一代”。此言之意是，

即便因为年岁增长体力上有所欠缺，但他
们的技术都比年轻时更成熟，更完美了，那

些年轻人打不过这些老家伙。费德勒倒是
很平和：“该来的总会来，该走的总会走。未

来的网球场上，不缺精彩，也不会缺明星。”
正如费德勒所言，他又能打球了，那就

好。如若还能重回一流，对于他，真是老天
赏饭吃，而对于球迷，更是乐哉幸哉。

首席记者 华心怡

时隔两个月复出遭遇“一轮游”

快四十的费德勒又打比赛了
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疫情让人心不定

    巴赫和日本首相昨承诺
东京奥运会如期举行

国际奥委会主席巴赫和日本
首相菅义伟昨天在不同的场合作
出承诺，东京奥运会将会如期并
且安全举行。巴赫透露，已经接种
疫苗或者在奥运会前肯定能够接
种疫苗的奥运选手和随队人员将
达到总人数的八成以上，并表示：
“为了达到（奥运如期并安全举
办）这个目标，我们正全力准备奥
运会的交付工作。”

■ 费德勒想征战
东京奥运会
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